



# Théâtre-forum « la Tolérance au quotidien »

15/10/2016  
Centre socioculturel  
« la Soucoupe »

**Le projet CitiPart, porté par la Maison de l'Europe des Yvelines, met l'accent sur les valeurs de la Solidarité, la Tolérance, et la Paix, dans un contexte de montée des extrémismes politiques. Ce projet est soutenu par la Commission européenne, la Fondation SNCF, la préfecture de région Île-de-France, le Département des Yvelines, la commune de Chatou, ainsi que celle de Saint-Germain-en-Laye.**

Le samedi 15/10/2016, dans le cadre du volet « Tolérance » du projet CitiPart de la Maison de l'Europe des Yvelines, des jeunes de la Soucoupe et de La CLEF, deux centres culturels de Saint-Germain-en-Laye, ont mis en scène un théâtre-forum itinérant, en présence d'un professeur de théâtre et d'une animatrice sociale référente club Ados, en charge du projet artistique.

La prestation se composait de plusieurs mises en situation dont le but était de susciter des réactions dans le public et

d'aborder différents aspects de l'intolérance dans la vie quotidienne. Ces scènes possédaient une maquette de base, mais ensuite, il était donné libre-court à l'imagination des acteurs. Les jeunes des deux centres ont eux-mêmes, en amont, réfléchi et défini les thématiques qu'il leur semblait important d'aborder : méchanceté gratuite, respect des goûts de l'autre, diversité sociale, xénophobie,



trahison de la confiance, situations d'abus (une femme enceinte ou des personnes âgées qui vont essayer de passer devant tout le monde au supermarché sans en faire une demande polie).

Le public était pris à partie et est donc devenu, lui-même, acteur et partie prenante de ce théâtre-forum. Le processus a très bien fonctionné et a obtenu une très grande participation des personnes venues assister à la performance. Le public était invité à donner une autre direction aux scènes, en remplaçant, par exemple, un personnage ou en donnant des directives aux acteurs.



Un goûter convivial a clôturé ce

moment de partage. Cela a été l'occasion pour le public de s'exprimer sur les thématiques abordées et de prolonger les réflexions nées des scènes jouées. Cette représentation a également permis de délier les langues car certains ont communiqué sur le fait qu'ils avaient pu être victimes de ce type d'intolérance, ce qui a été un moment très fort. En effet, certaines situations de l'intolérance au quotidien restent taboues ou entraînent un sentiment d'humiliation ou de culpabilité chez leurs victimes. Nous pensons que les scènes ont été libératrices, car elles affichaient ces intolérances au grand jour, et rappelaient qui en sont les victimes.



La Maison de l'Europe a également profité de cette occasion pour interviewer les jeunes ainsi que les animateurs sur leur expérience. La Maison de l'Europe des Yvelines, coordinatrice du projet *CitiPart* – *partenariat de villes pour la défense des valeurs européennes Solidarité, Tolérance, Paix* prépare le montage de la vidéo incluant ces interviews ainsi que des photos et films enregistrés durant le spectacle. Cet événement phare du projet européen sera ainsi valorisé et disséminé chez les partenaires du projet.